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O prédio que abrigou o Comitê de Operações Emergenciais (COE) de Candiota durante quase três anos de pandemia 
vai se transformar num local especializado em Saúde Mental. A ilustração mostra como será recepção do local.
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OPINIÃO

COMISSÃO EM CANDIOTACOMISSÃO EM CANDIOTA
 Foi criada esta semana na Câmara de Can- Foi criada esta semana na Câmara de Can-
diota, uma comissão temporária para acompanhar a diota, uma comissão temporária para acompanhar a 
aplicação dos recursos de qualquer esfera de governo aplicação dos recursos de qualquer esfera de governo 
no combate á estiagem. A proposição foi do vereador no combate á estiagem. A proposição foi do vereador 
Guilherme Barão (PDT), que integra a comissão, jun-Guilherme Barão (PDT), que integra a comissão, jun-
tamente com os vereadores Danilo Gonçalves (PT), tamente com os vereadores Danilo Gonçalves (PT), 
Dinossane Pech (PTB) e Hulda Alves (MDB), englo-Dinossane Pech (PTB) e Hulda Alves (MDB), englo-
bando todos os partidos com assento no Legislativo. bando todos os partidos com assento no Legislativo. 

MÁSCARAS NO PA 24h DE CANDIOTAMÁSCARAS NO PA 24h DE CANDIOTA

 Em reunião realizada esta semana, entre o  Em reunião realizada esta semana, entre o 
gerente Administrativo do Pronto Atendimento 24h de gerente Administrativo do Pronto Atendimento 24h de 
Candiota, Deivid Blanck e os responsáveis técnicos, Candiota, Deivid Blanck e os responsáveis técnicos, 
médico Alexandre Zanúncio e enfermeira Maiara Bra-médico Alexandre Zanúncio e enfermeira Maiara Bra-
ga, foi definido que o uso de máscaras no interior da ga, foi definido que o uso de máscaras no interior da 
unidade de saúde a partir de agora não é mais obri-unidade de saúde a partir de agora não é mais obri-
gatório, tanto para funcionários como para pacientes e gatório, tanto para funcionários como para pacientes e 
usuários. Assim, o uso fica facultativo. Segundo Deivid, usuários. Assim, o uso fica facultativo. Segundo Deivid, 
a decisão é baseada nos protocolos sanitários vigen-a decisão é baseada nos protocolos sanitários vigen-
tes, pois a pandemia de Covid-19 está sob controle. tes, pois a pandemia de Covid-19 está sob controle. 
Na foto, a direção da unidade e parte dos funcionários Na foto, a direção da unidade e parte dos funcionários 
da instituição, que tem como mantenedora a Fundação da instituição, que tem como mantenedora a Fundação 
Maria Anunciação Gomes de Godoy.Maria Anunciação Gomes de Godoy.

LEITO HUMANIZADO EM PINHEIROLEITO HUMANIZADO EM PINHEIRO
 Já começaram as reformas e o recebimento  Já começaram as reformas e o recebimento 

dos móveis e equipamentos para a implantação do dos móveis e equipamentos para a implantação do 
primeiro quarto humanizado do Hospital de Pinheiro primeiro quarto humanizado do Hospital de Pinheiro 
Machado, que tem como mantenedora a Associação Machado, que tem como mantenedora a Associação 
Assistencial Pinheirense (AAS). O projeto, segundo a Assistencial Pinheirense (AAS). O projeto, segundo a 
direção do Hospital, foi idealizado pelo vereador Éliton direção do Hospital, foi idealizado pelo vereador Éliton 
Rodrigues (MDB) e apresentado ao programa Juntos Rodrigues (MDB) e apresentado ao programa Juntos 
pelo Bem, do Sicredi Liberdade (antido Sicredi Frontei-pelo Bem, do Sicredi Liberdade (antido Sicredi Frontei-
ra Sul). Conforme a programação, o Hospital também ra Sul). Conforme a programação, o Hospital também 
entra com uma contrapartida para que o projeto se entra com uma contrapartida para que o projeto se 
concretize.concretize.

SECRETÁRIO EM CANDIOTASECRETÁRIO EM CANDIOTA
 E l e  n a o  E l e  n a o 
confirma a infor-confirma a infor-
mação, mas nos mação, mas nos 
bastidores é dada bastidores é dada 
como certa a ida do como certa a ida do 
vereador Dinossane vereador Dinossane 
Pech (PTB) para a Pech (PTB) para a 
Secretaria Geral de Secretaria Geral de 
Governo de Candio-Governo de Candio-
ta, que era ocupada ta, que era ocupada 
pelo ex-vereador pelo ex-vereador 
bageense Gracia-bageense Gracia-
no Pereira. Como no Pereira. Como 
o titular da cadeira o titular da cadeira 
petebista é o atual petebista é o atual 
secretário de Assis-secretário de Assis-
tência e Inclusão Social, Léo Lopes, Dino havia assu-tência e Inclusão Social, Léo Lopes, Dino havia assu-
mido porque é o primeiro suplente. Caso se confirme mido porque é o primeiro suplente. Caso se confirme 
sua ida para o governo, quem assume na Câmara é o sua ida para o governo, quem assume na Câmara é o 
segundo suplente Fabiano Aquere.segundo suplente Fabiano Aquere.

AUDIÊNCIA PÚBLICA EM PINHEIROAUDIÊNCIA PÚBLICA EM PINHEIRO
 Está marcado para a próxima segunda-feira  Está marcado para a próxima segunda-feira 
(13), às 18h30, na Câmara de Vereadores e Vereado-(13), às 18h30, na Câmara de Vereadores e Vereado-
ras de Pinheiro Machado, uma audiência pública para ras de Pinheiro Machado, uma audiência pública para 
tratar sobre mudanças no trânsito. Conforme o verea-tratar sobre mudanças no trânsito. Conforme o verea-
dor Fabrício Costa (PSB), da Frente Parlamentar em dor Fabrício Costa (PSB), da Frente Parlamentar em 
Defesa da Vida e do Trânsito Seguro, trata-se de uma Defesa da Vida e do Trânsito Seguro, trata-se de uma 
oportunidade para a população se posicionar diante de oportunidade para a população se posicionar diante de 
um tema sempre tão falado e que há tempos requer um tema sempre tão falado e que há tempos requer 
providências. Entre os assuntos da pauta, a possibili-providências. Entre os assuntos da pauta, a possibili-
dade de mão única em algumas ruas será discutida. dade de mão única em algumas ruas será discutida. 

PROJETO DE LEI EM PINHEIROPROJETO DE LEI EM PINHEIRO
 Foi aprovado, durante a sessão ordinária desta  Foi aprovado, durante a sessão ordinária desta 
semana, o projeto de lei (PL) 08/2023, que concede semana, o projeto de lei (PL) 08/2023, que concede 
isenção e desconto do Imposto sobre Transmissão de isenção e desconto do Imposto sobre Transmissão de 
Bens e Imóveis (ITBI) aos produtores rurais que tenham Bens e Imóveis (ITBI) aos produtores rurais que tenham 
acessado programas do governo federal ou estadual acessado programas do governo federal ou estadual 
exclusivamente para aquisição de terras.exclusivamente para aquisição de terras.

POLÊMICA EM BAGÉPOLÊMICA EM BAGÉ
 Em contato com o  Em contato com o TPTP, o vereador Lelinho , o vereador Lelinho 
Lopes (PT) disse que vai processar o prefeito Divaldo Lopes (PT) disse que vai processar o prefeito Divaldo 
Lara (PTB), por, segundo ele, ter lhe ofendido. “Recebi Lara (PTB), por, segundo ele, ter lhe ofendido. “Recebi 
alguns ataques pessoais por parte do prefeito e sobre alguns ataques pessoais por parte do prefeito e sobre 
esse assunto, por ele não ter imunidade parlamentar, esse assunto, por ele não ter imunidade parlamentar, 
estarei processando o mesmo”, promete Lelinho, em estarei processando o mesmo”, promete Lelinho, em 
mensagem enviada ao jornal.mensagem enviada ao jornal.

POLÊMICA EM BAGÉ 2POLÊMICA EM BAGÉ 2
 A polêmica começou quando o prefeito levou  A polêmica começou quando o prefeito levou 
para a tribuna da Câmara, na sessão de abertura do para a tribuna da Câmara, na sessão de abertura do 
ano Legislativo na última sexta-feira (3), a sugestão de ano Legislativo na última sexta-feira (3), a sugestão de 
que os cinco vereadores da oposição deveriam fazer que os cinco vereadores da oposição deveriam fazer 
teste toxicológico. Na ocasião, Divaldo levou uma teste toxicológico. Na ocasião, Divaldo levou uma 
enfermeira e cinco testes - exatamente o número de enfermeira e cinco testes - exatamente o número de 
vereadores que lhe fazem mais oposição - quatro do vereadores que lhe fazem mais oposição - quatro do 
PT e uma vereadora do PSB. “Ele criou uma cortina PT e uma vereadora do PSB. “Ele criou uma cortina 
de fumaça para desviar o assunto e não debater os de fumaça para desviar o assunto e não debater os 
problemas da cidade de Bagé, que está abandonada. problemas da cidade de Bagé, que está abandonada. 
A bancada de oposição não se negou a fazer o teste A bancada de oposição não se negou a fazer o teste 
toxicológico, mas entendemos que foi uma atitude que toxicológico, mas entendemos que foi uma atitude que 

não compete ao prefeito, que insinuou que usávamos não compete ao prefeito, que insinuou que usávamos 
drogas. Queremos fazer um debate sério para discu-drogas. Queremos fazer um debate sério para discu-
tir a cidade, as pessoas não aguentam esse tipo de tir a cidade, as pessoas não aguentam esse tipo de 
política. O prefeito está brincando com o povo, isso política. O prefeito está brincando com o povo, isso 
não é digno de confiança”, disse Lelinho, que ainda não é digno de confiança”, disse Lelinho, que ainda 
assinalou que o prefeito apresentou na tribuna do assinalou que o prefeito apresentou na tribuna do 
Legislativo, um exame do ano de 2020, que não tem Legislativo, um exame do ano de 2020, que não tem 
mais validade. “Postou na rede social e depois que foi mais validade. “Postou na rede social e depois que foi 
denunciado que era de 2020, ele apagou e no mesmo denunciado que era de 2020, ele apagou e no mesmo 
dia postou novamente se retratando dizendo que é dia postou novamente se retratando dizendo que é 
antigo, mas que já estaria fazendo novos exames”, antigo, mas que já estaria fazendo novos exames”, 
afirmou, lembrando que Divaldo está inelegível por afirmou, lembrando que Divaldo está inelegível por 
uma condenação na Justiça Eleitoral e que responde uma condenação na Justiça Eleitoral e que responde 
a outros 13 processos.a outros 13 processos.

POLÊMICA EM BAGÉ 3POLÊMICA EM BAGÉ 3
 Em contato com a assessoria do prefeito Di- Em contato com a assessoria do prefeito Di-
valdo, que está em a viagem a Brasília, ele disse que valdo, que está em a viagem a Brasília, ele disse que 
no momento seu foco é outro e que o vereador busque no momento seu foco é outro e que o vereador busque 
os meios que achar. “Nesse momento, meus esforços os meios que achar. “Nesse momento, meus esforços 
estão dedicados ao abastecimento da cidade e a sua estão dedicados ao abastecimento da cidade e a sua 
grave falta hídrica. Estamos com 7 metros abaixo do grave falta hídrica. Estamos com 7 metros abaixo do 
nível normal na nossa principal barragem. Com relação nível normal na nossa principal barragem. Com relação 
à posição do vereador, que ele proceda da maneira que à posição do vereador, que ele proceda da maneira que 
achar melhor. Para alguns a verdade é considerada achar melhor. Para alguns a verdade é considerada 
uma ofensa”, rebateu.uma ofensa”, rebateu.

POLÊMICA EM BAGÉ 4POLÊMICA EM BAGÉ 4
 Numa longa reportagem veiculada pelo portal  Numa longa reportagem veiculada pelo portal 
G1, é citado um vídeo divulgado por Divaldo, onde G1, é citado um vídeo divulgado por Divaldo, onde 
ele destaca que quem não deve não teme. “Em Bagé, ele destaca que quem não deve não teme. “Em Bagé, 
alguns vereadores esquerdistas se sentiram coagidos, alguns vereadores esquerdistas se sentiram coagidos, 
se sentiram ofendidos e também constrangidos. Isso se sentiram ofendidos e também constrangidos. Isso 
tudo porque, ao visitar a Câmara, levei meu exame tudo porque, ao visitar a Câmara, levei meu exame 
toxicológico e convidei todos os parlamentares a tam-toxicológico e convidei todos os parlamentares a tam-
bém fazerem o exame. Ora, quem não deve não teme. bém fazerem o exame. Ora, quem não deve não teme. 
Diversos profissionais e atividades precisam fazer esse Diversos profissionais e atividades precisam fazer esse 
exame para o exercício do seu cargo”, diz o prefeito. exame para o exercício do seu cargo”, diz o prefeito. 
Na mesma reportagem do G1, o presidente da Câmara, Na mesma reportagem do G1, o presidente da Câmara, 
Rodrigo Ferraz (União Brasil), disse que acha válida a Rodrigo Ferraz (União Brasil), disse que acha válida a 
demanda do prefeito, já que o município está passando demanda do prefeito, já que o município está passando 
pelo que classificou como “epidemia” de drogas, e os pelo que classificou como “epidemia” de drogas, e os 
vereadores “precisam dar exemplo”, assim como pro-vereadores “precisam dar exemplo”, assim como pro-
fissionais de outras áreas que realizam esse exame, fissionais de outras áreas que realizam esse exame, 
citando o caso de motoristas. Lelinho já se submeteu citando o caso de motoristas. Lelinho já se submeteu 
ao teste na própria Câmara na última sexta e também ao teste na própria Câmara na última sexta e também 
fez outro em laboratório particular como contraprova.fez outro em laboratório particular como contraprova.

MÊS DA MULHER EM HULHA NEGRA MÊS DA MULHER EM HULHA NEGRA 
 Na última quarta-feira (8), a Prefeitura de  Na última quarta-feira (8), a Prefeitura de 
Hulha Negra por meio da Secretaria Municipal de Hulha Negra por meio da Secretaria Municipal de 
Assistência Social (SMAS), realizou o encontro com Assistência Social (SMAS), realizou o encontro com 
as mulheres que fazem parte dos grupos e oficinas do as mulheres que fazem parte dos grupos e oficinas do 
Centro de Referência em Assistência Social (CRAS) e Centro de Referência em Assistência Social (CRAS) e 
Programa Primeira Infância Melhor (PIM). O evento foi Programa Primeira Infância Melhor (PIM). O evento foi 
realizado  no complexo do CRAS, alusivo ao mês da realizado  no complexo do CRAS, alusivo ao mês da 
mulher. Na próxima segunda-feira (13), haverá palestra mulher. Na próxima segunda-feira (13), haverá palestra 
musical com o tema denominado A Arte do Cuidado musical com o tema denominado A Arte do Cuidado 
no Cotidiano, a partir das 15h no assentamento Meia no Cotidiano, a partir das 15h no assentamento Meia 
Água (Coopaul). Já na terça-feira (14), a palestra será Água (Coopaul). Já na terça-feira (14), a palestra será 
realizada no CRAS, a partir das 15h. Além disso, as realizada no CRAS, a partir das 15h. Além disso, as 
atividades se estendem até o próximo dia 30, com o dia atividades se estendem até o próximo dia 30, com o dia 
da beleza que também acontecerá no CRAS a partir da beleza que também acontecerá no CRAS a partir 
das 15h. das 15h. 

EDITORIAL
Eventos e estiagem

Se criou uma falsa polêmica na região, especialmente 
em Candiota e Hulha Negra, sobre a realização de 
eventos nas cidades. A pendenga desmedida, é 

que seria incompatível a realização de qualquer festa 
ou coisa parecida em função da estiagem que assola 
e se tornou um drama para milhares de agricultores, 
especialmente os pequenos de toda nossa região.
 É natural que em tempos de crise se faça eco-
nomia, contudo, precisa ser uma retenção baseada em 
resultados práticos. 

No caso de Candiota, o adiamento do Canto Mo-
leque, além de um prejuízo cultural, como por exemplo 
ter frustrado dezenas de crianças que se preparavam 
lindamente para o festival, também se tem o prejuízo 
financeiro, pois muita gente local fatura com o evento. 
O ideal era ter mantido a realização, porém com uma 

estrutura mais acanhada, como sem premiação em di-
nheiro, ajuda de custo e de alimentação e a contratação 
de som, luz e imagem mais em conta. Houve apelos 
e num primeiro momento se entende perfeitamente a 
motivação das pessoas, para que o Carnaval Fora de 
Época da cidade fosse cancelado. Como dito, o cance-

lamento traria pouco ou quase nada de economia aos 
cofres do município, assim como deixaria de gerar renda 
a muita gente local, porque tanto o Canto Moleque como 

o Carnaval são atividades de turismo e no mundo todo, 
esse setor agrega valor a economia de um lugar.

Do mesmo modo seria pouco inteligente a Pre-
feitura de Hulha Negra não realizar o seu Carnaval, 
que por sinal foi belíssimo, assim como a grandiosa 
Festa do Colono, que há três anos está paralisada em 
função da pandemia.

Ademais, de tristeza chega a estiagem, que 
precisa de um debate aprofundado da região de como 
estabelecermos políticas públicas permanentes, de 
convivência com a seca, que é cada mais cíclica. A 
cultura de um povo e suas expressões não podem ser 
adiadas ou canceladas simplesmente.

Em tempos de crise como agora, quem sabe 
os eventos devem ser repensados em bases mais 
modestas, porém jamais tolhidos. Cultura é vida, é 
alegria e por ela é que um povo se revela e consolida 
em sua identidade.

"

Em tempos de crise como agora, 
quem sabe os eventos devem 

ser repensados em bases mais 
modestas, porém jamais tolhidos. 
Cultura é vida, é alegria e por ela é 
que um povo se revela e consolida 

em sua identidade.

"
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E não é  que 
Neymar está lesiona-
do. Será operado mais 
uma vez e, como qua-
se sempre acontece, 
deixou o Paris Saint 
Germain sem aquele 
que é seu mais bem 
pago atleta. Justo o 
que joga metade das 
partidas que o clube 
entra em campo e não é de hoje. A outra metade da 
outra metade ele está voltando de lesão. Esta semana 
o PSG perdeu nas oitavas de final da Champions para 
o Bayern de Munique.

Com Messi e Mbappé juntos e sem Neymar o 
PSG perdeu de novo.

Nas últimas seis temporadas do campeonato 
francês, o PSG entrou em campo 228 vezes (incluindo 
as que entrará neste semestre).  Neymar entrou em 
campo em 110 destas partidas.

Tratado no Brasil como um jogador diferencia-
do, raro na história do país, Neymar deixou a seleção 
na mão porque foi agredido em meio a Copa de 2014 
e chegou sem condições ideais as copas de 2018 e 
2022.

Acontece que, em razão do seu comportamen-
to inadequado fora e dentro dos campos de futebol, 
Neymar é detestado por jogadores do mundo inteiro e 
apanha “tipo bicho” com dizemos por aí. O que fazem 
com Neymar nunca fizeram com Messi e Cristiano 
Ronaldo e estestêm trajetórias de títulos, gols e re-
sultados muito mais expressivas que Neymar.

Tratado como joia desde criança, Neymar tem 
sido um falso brilhante.

Mas não é o único a desfilar por aqui.
Michele Bolsonaro nunca foi tratada como joia 

quando era jovem. Cresceu por ali as voltas com uma 
mãe falsária e uma vó traficante. Nunca vi uma foto 
de tão ilustre brasileira ao lado da mãe. Nem sei se 
a mãe dela é viva. A vó morreu de covid abandonada 
pela neta famosa num hospital da Ceilândia.

Mulher de ex-presidente, nunca andou muito 
perto do marido, embora por necessidade tenha 
cumprido seu papel de esposae, evangélica que diz 
ser, sempre reforça seu papel na vida. Bobagem. 
Anda solta por aí desde que Bolsonaro se mandou 
para o exterior com medo de ser preso. Na verdade, 
ficou uns dias lá com ele, mas suportar os filhos das 
ex-esposas do marido não parece ser do agrado da 
moça, já nem tão moça, mas certamente ainda não 
uma coroa.

Gosta de joias, parece. Com o marido que 
tem acho normal que ela se interesse mais por joias.

Consta que ganhou algumas. E resolveu, com 
o apoio do marido, embolsar o que seriam joias da 
coroa, do governo, do povo, como são todos os pre-
sentes dados aos governantes do país no exercício 
dos cargos. 

Como Neymar, Michele pensa que pode jogar 
muito, mas joga muito pouco.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

As joias da Coroa As joias da Coroa 

Bancada do PT bageense esteve na capital federal esta semana

Gildo Feijó - vereador de Candiota, em sessão da Câmara 
esta semana, expressando que há muito persegue a ideia da 
cidade ter uma pista para a prática dos esportes campeiros, 
como tiro de laço, paleteadas e gineateadas, entre outros.

“Ainda  
vou ver 

concretizado  
o sonho de 

ter uma pista 
de rodeios 

municipal em 
Candiota”

Café da manhã no Palácio do Planalto tratou dos temas

A bancada do PT na Câ-
mara de Vereadores, 
que é composta por 

Caren Castencio, Flavius 
Dajulia, Lelinho Lopes e 
Marlon Monteiro, com ar-
ticulação do secretário de 
Gestão e Normas, Paulinho 
Parera, e o deputado estadual 
Luiz Fernando Mainardi, 
levou diversas demandas ao 
ministro-chefe da Secretaria 
de Comunicação (Secom), 
Paulo Pimenta. Dentre elas, 
esteve no debate a dupli-
cação da BR-290, o segui-
mento da Usina de Candiota 
(Fase C) sob comando da 
Eletrobras e a continuidade 
do contrato de filantropia das 
entidades assistenciais que 
prestam serviço em Bagé.  

BR-290 - A duplicação da 
principal via de acesso da 
Região da Campanha à ca-
pital gaúcha, a BR-290, já 
foi tema tratado por Dajulia 
e Lelinho, que participaram 
de audiência pública em 
defesa da ampliação da via. 
Segundo os parlamentares, 
foi levado ao ministro o 
pedido para que a duplica-
ção seja colocada na lista 

de prioridades das obras 
de infraestrutura que serão 
realizadas pelo governo 
federal. “É uma questão de 
desenvolvimento regional, 
que pode atrair muitas em-
presas para Bagé e cidades 
vizinhas, gerando empregos, 
pois melhora o escoamento 

Fotos: Anderson Coka/Especial TP

Vereadores de Bagé tratam 
sobre Fase C e duplicação 

da BR-290 em Brasília

GOVERNO FEDERAL

Bancada petista e o ministro da Secretaria Especial de Comunicação (Secom), 
o gaúcho e deputado federal licenciado Paulo Pimenta

QUEM QUEM 
ANUNCIA, ANUNCIA, 

VENDE VENDE 
MAIS!MAIS!

J.André TP

das produções”, afirmou Le-
linho. Dajulia argumentou 
que a segurança também 
será melhorada, caso haja o 
investimento. “Milhares de 
bageenses passam pela BR-
290 no mês, seja pela Saúde 
ou em ônibus intermunici-
pais. Se trata de uma estrada 
que já teve muitas vítimas 
fatais e muitas  outras tantas 
podem ser preservadas com 
esta obra”, complementou.  
 
FASE C - Tema de preocu-
pação para o município de 
Candiota, a venda da Fase 
C da Usina Presidente Mé-
dici foi discutida na reunião. 
Caren disse que o ministro 
assegurou que a pauta está 
na mesa do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva. “O 
(ministro) Pimenta afirmou 
que esta questão será discu-

tida. O Lula tem o interesse 
de rediscutir o controle acio-
nário da Eletrobras. Estamos 
acompanhando a situação”, 
afirmou a parlamentar.  

ENTIDADES - Importan-
tes órgãos de prestação de 
serviços sociais na cidade, 
as entidades assistenciais 
garantiram espaço no debate 
entre os petistas. O vereador 
Marlon informou que Paulo 
Pimenta levará o pedido de 
continuidade do contrato de 
filantropia das instituições 
que prestam o trabalho à 
comunidade. “O contrato 
de filantropia garante um 
desconto muito grande na 
contribuição patronal, além 
de poder arrecadar repasses 
governamentais. Por isto a 
importância deste tema”, 
finalizou o edil.
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Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

FEMININO
O mundo feminino 

regorgitou de alegrias 
e comemorações pela 
passagem do “Dia da 
Mulher”. Claro, muitos 
abraços, felicitações 
e tudo o mais que se 
espera nessas datas, 
digamos, românticas.

Por baixo, rola um 
rio caudaloso de des-
respeito, ingratidão e até 
negação de direitos já 
consagrados ao mundo feminino. Não vou falar 
de feminicídio porque isto me repugna. Também 
não falo da violência física por ser repugnante.

As mulheres, como gênero, começaram 
a ser diminuídas, quando aceitaram a deno-
minação de “sexo frágil”. Sem perceber foram 
diminuídas, deixaram que o suposto “sexo forte” 
tomasse as rédeas e se apoderasse das suas 
vidas e as colocasse em plano inferior.

MASCULINO
O pretenso sexo forte ocupou majorita-

riamente o vácuo deixado pelas mulheres e 
se apoderou do comando das vidas humanas, 
impondo uma sociedade machista.

Os homens hoje já compreendem que uma 
nova sociedade está nascendo graças à luta sem 
trégua das mulheres por direitos iguais.

A humanidade já viveu sob o Matriarcado. 
Não foi nem pior nem melhor do que o Patriar-
cado. Os humanos vivem em ciclos e precisam 
aprender a viver dignamente.

ME DÊ A MÃO
As mulheres não têm nada de sexo frágil. 

Ralam tanto ou mais que os homens. São as 
rainhas da “dupla, tripla e até quádrupla jornada”. 
Às vezes sorrindo, às vezes chorando, vão em 
frente levando vidas.

Os homens são companheiros de caminha-
da. Muitos ainda precisam aprender a caminhar 
ao lado, o que por certo acontecerá.

Mulheres e homens não precisam de nada 
senão respeito mútuo. Muuuito respeito e algum 
afago.

“Vem, vamos sair
Para ver o sol ...

Vem, me dê a mão
Vamos sair e ver o sol”

(A.C. Jobim) vem ouvir

ACORDO

Com o intuito de dar 
celeridade ao paga-
mento de precatórios 

expedidos pelo Tribunal 
de Justiça do Estado do 
Rio Grande do Sul (TJRS), 
a Procuradoria-Geral do 
Município de Candio-
ta (PGMC), por meios da 
Central de Conciliação ins-
tituída pela Lei Municipal 

nº 2.375/2022, convida os 
titulares de precatórios para 
a conciliação, através de 
acordos diretos, viabilizando 
o pagamento imediato.

Titulares, herdeiros 
ou cessionários de precató-
rios junto ao município de 
Candiota, poderão, de 13 de 
março a 10 de abril de 2023, 
apresentar manifestação de 

Divulgação TP

Procuradoria Geral de 
Candiota dá início a 

conciliação de precatórios

interesse em conciliar os 
valores devidos pelo municí-
pio. “Mediante a instituição 
da central de conciliação, 
os credores irão receber 
mais rapidamente os valo-
res. Município e Credores 
sairão ganhando. Agradeço 
o trabalho da equipe da 
PGM, especialmente a nossa 
procuradora-geral, Nathiane 

Vaz”, externou o prefeito 
Luiz Carlos Folador. 

Segundo explica Na-
thiane, inicialmente, neste 
prazo, os credores deverão 
preencher o formulário ele-
trônico disponível no link 
https://bityli.com/Y06kQF, 
para manifestar o interesse 
em conciliar, conforme as 
regras do edital que será 
publicado no site do TJ-RS. 
“Após o prazo de manifes-
tação, a proposta de acordo 
deverá ser realizada e apre-
sentada diretamente nos au-
tos do precatório”, explicou 
a procuradora do município.

O edital com as re-
gras estipuladas pelo TJ-RS 
será publicado na próxima 
segunda-feira (13) e poderá 
ser consultado no site pelo 
link tjrs.jus.br/.../camaras-
-de-conciliacao-de.../

Eventuais dúvidas 
devem ser dirigidas aos e-
-mails: precatoriosacordos-
municipios@gmail.com e 
pjcandiota@gmail.com.

Suspensão de pagamento de horas 
extras na Prefeitura é debatido 

na Câmara de Candiota
O vereador Guilherme Barão 

(PDT), que é funcionário público 
municipal, levantou o tema da não 
inclusão pela Prefeitura das horas 
extras na folha de pagamento de 
fevereiro, durante a sessão ordinária 
da Câmara de Candiota na última se-
gunda-feira (6). O parlamentar assi-
nalou esperar que o não pagamento 
seja para fiscalizar, pois Guilherme 
afirma que há sim funcionários que 
ganham sem merecer, no chamado 
banco de horas. Entretanto, pondera 
ele, quem de fato trabalha e faz as 
horas extras devidas, deve receber.

Já o líder do MDB na Câ-
mara, Gildo Feijó, assinalou que 
sempre ‘brigou’, desde o tempo 
que foi secretário de Obras em 
governos anteriores, para que as 
horas extras sejam pagas a quem 

Vereador Diego gravou um vídeo em frente ao 
local, festejando a decisão, que foi 

aprovada por unanimidade pela Câmara

J.André TP as fez e cumpriu com seu dever. Ele 
declarou que o prefeito Luiz Carlos 
Folador suspendeu este mês porque 
está, segundo Gildo, feito um estudo 
sobre os exageros e também para uma 
fiscalização.

O vereador Ataídes da Silva 
(PT) também tocou no assunto, disse 
ser um absurdo quem não faz as ho-
ras de fato receber, porém classificou 
igualmente o não pagamento para 
quem realmente fez as horas, que  
dão agilidade ao serviço para que seja 
finalizado o quanto antes.

PREFEITURA – O jornal entrou em 
contato com o prefeito Luiz Carlos 
Folador (MDB), via WhatsApp, para 
saber mais detalhes sobre a decisão, 
mas até o fechamento desta edição não 
havia retorno. Quem Quem 

anuncia,anuncia,
vende vende 
mais!mais!
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* Doutorando em Direito Constitucional pelo Instituto Brasiliense de 
Direito Público (IDP/DF), Mestre em Direito Público pela Unisinos/RS, Pós-
graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em Direito Eleitoral 
(Verbo Jurídico), Graduado em Direito pela Urcamp/RS, Membro Fundador 
da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político (ABRADEP), Membro 
da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF, Professor da Pós-graduação 
em Direito Eleitoral da Universidade Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), 
Advogado, Sócio Fundador da Barcelos Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

Rui Barbosa desceu 
ao plano terreno a 05 de no-
vembro de 1849, nascido na 
bela Salvador, capital da então 
Província da Bahia. No cur-
so da sua trajetória, Rui fez 
história. Deputado, Senador, 
Ministro de Estado, Diplomata, 
Advogado e Jornalista, a sua 
memória se encontra preser-
vada por intermédio de várias 
frentes, desde as suas “Obras 
Completas”, publicadas em 
centro e trinta e seis tomos, até 
a “Casa Rui Barbosa”, onde ele 
residia no Rio de Janeiro, adquirida pelo Governo Federal 
einaugurada, como um rico museu, em 1930, pelo Presi-
dente Washington Luís. 

Como consta no prefácio da obra “Pensamento e 
Ação de Rui Barbosa”, editada pelo Senado Federal, Rui foi 
um “trabalhador incansável”, tendo se dedicado ao exercí-
cio de vários ofícios – jurista, político, diplomata, jornalista 
– com “igual empenho”. Já a grandeza dos seus pensa-
mentos e das suas ações poderia, pois, ser sintetizada a 
partir da sua “Plataforma eleitoral”, documento que norteou 
a sua campanha à Presidência da República, em 1910, 
conhecida como “A Campanha Civilista”. Disse ele: “Creio 
na liberdade onipotente, criadora das nações robustas; 
creio na lei, a primeira das suas necessidades; creio que, 
neste regime, soberano é só o direito, interpretado pelos 
tribunais; creio que a República decai, porque se deixou 
estragar, confiando-se às usurpações da força; creio que 
a federação perecerá, se continuar a não acatar a justiça; 
creio no governo do povo pelo povo; [...] creio na moderação 
e na tolerância, no progresso e na tradição, no respeito e 
na disciplina, na impotência fatal dos incompetentes e no 
valor insuprível das capacidades”.

E disse mais, ainda na sua “Plataforma”, ideia que 
merece contínua lembrança: “Rejeito as doutrinas de ar-
bítrio. Abomino as ditaturas de todo gênero, militares ou 
científicas, coroadas ou populares. Detesto os estados de 
sítio, as suspensões de garantias, as razões de estado, as 
leis de salvação pública. Odeio as combinações hipócritas 
do absolutismo, dissimulado sob as formas democráticas 
e republicanas. Oponho-me aos governos de seita, aos 
governos de facção, aos governos de ignorância”. 

Bem o sabeis, concluiria Rui Barbosa, “aquelas são 
as minhas crenças, os meus ódios são estes”.  E que bela 
conclusão, digo eu. 

Eis que a primeira semana do mês de março de 2023 
marcou um relevante acontecimento, qual seja o centenário 
do falecimento de Rui (01 de março de 1923-01 de março 
de 2023). O “Águia de Haia” faleceu no Rio de Janeiro, 
a antiga capital do Brasil. Na atual capital, Brasília-DF, o 
Senado Federal não deixou passar batida a data, valendo 
lembrar que o busto de Rui Barbosa orna o Plenário da 
Casa, acima da cadeira da presidência, como que a vigiar 
os trabalhos e a fazer lembrar às senhoras Senadoras e 
aos senhores Senadores a relevância do posto público que 
ocupam. O jurista é o patrono da Casa. 

Por convite do Presidente do Senado, Senador Ro-
drigo Pacheco, estive presente na solenidade que marcou 
os cem anos da morte de Rui Barbosa. E sentei, aliás, na 
poltrona ocupada pelo Senador Hamilton Mourão (RS) 
no Salão Azul (Plenário). A sessão foi belíssima. E pude 
acompanhar de perto discursos profundos em conteúdo, 
assim como contundentes, seja por parte do Presidente 
Pacheco, seja por parte da Ministra Rosa Weber, Presi-
dente do STF, por parte do ex-Presidente José Sarney e 
do Presidente da OAB, Beto Simoneti.  Segundo o Senador 
Rodrigo, “Rui soube usar como poucos a tribuna do Senado. 
[...]. Rui representa para o Brasil e o Mundo a definição do 
que significa ser um Homem público”. Rosa Weber citou a 
depredação do prédio do Supremo e o busto de Rui, que 
foi tombado pelos invasores do dia 08 de janeiro. Segundo 
a Ministra “o busto voltou ao seu local de honra, mantido 
como cicatriz o dano no bronze, fruto da violência que há 
de ser recordada para que fatos de tal natureza não se 
repitam”. Já o Presidente Sarney afirmou que Rui é um 
“monumento à Inteligência nacional. Dos santos não se 
comemora a data de nascimento, se comemoram os seus 
feitos. Comemorar cem anos de sua morte é comemorar 
cem anos de um santo brasileiro, santo político, santo ju-
rídico, santo da inteligência nacional e da glória do nosso 
país”. E o Presidente da OAB, por fim, disse que Rui era 
um homem “à frente de seu tempo. Vanguardista”. 

Rui Barbosa foi o maior jurista que esta terra já 
produziu, o que afirmo de modo seguro. Que a sua obra, a 
sua história, os seus efeitos, enfim, não sejam esquecidos. 
Rui é luz, é farol. 

* Guilherme Barcelos

100 anos do falecimento 100 anos do falecimento 
de Rui Barbosade Rui Barbosa

Municípios da região fazem programações alusivas

AAssim como o mês 
de outubro, março 
também é voltado 

para a saúde da mulher. Com 
a cor lilás, o mês é totalmente 
direcionado para a conscien-
tização e combate ao câncer 
de colo de útero. 

De acordo com as in-
formações do site da Socieda-
de Brasileira de Radioterapia 
(SBRT), o câncer de colo de 
útero, excetuando-se o cân-
cer de pele não melanoma, 
é o terceiro tumor maligno 
mais frequente na população 
feminina, e a quarta causa de 
morte de mulheres por câncer 
no Brasil. 

A redação do TP 
entrou em contato com as 
Secretarias de Saúde dos mu-
nicípios da região, para saber 
mais sobre a programação de 
cada uma. 

PINHEIRO MACHADO- 
No município, o jornal con-
versou com a coordenadora 
da Atenção Básica, Carolina 
Faria, que falou sobre as 
atividades preparadas para as 
mulheres da cidade. 

Juntamente com a 
comemoração do Dia In-
ternacional da Mulher, a 
equipe preparou a Tarde das 
Mulheres, que aconteceu nos 
dias 06, 07 e 08 de março no 
CAPS Cacimbinhas. Além de 
reiki, corte de cabelo e esmal-
tação das unhas, as mulheres 
presentes puderam participar 
do autoexame de mamas, e 
também da conscientização 
sobre o Março Lilás.

CANDIOTA – Em conversa 
com a equipe de planejamen-

to da Secretaria, a programa-
ção preparada irá contar com 
mutirão de coleta do exame 
preventivo, com o público-
-alvo voltado para mulheres 
entre 25 a 69 anos de idade. 
Na Unidade de Saúde da 
Sede do município, as coletas 
aconteceram nesta quinta-
-feira (09). 

Já na Vila Residen-
cial, o mutirão será realizado 
no próximo dia 14, a partir 
das 15h na Unidade Básica 
de Saúde. Além das coletas, 
as mulheres a partir de 40 
anos, podem ir até a sua Uni-
dade de Saúde para solicitar 
a mamografia. 

Além disso, a equipe 
da Saúde irá realizar visitas e 
palestras de conscientização 
nas empresas do município. 

HULHA NEGRA- O municí-
pio decidiu incluir o mês da 
conscientização juntamente 

Divulgação TP

Mês de março é voltado para 
a conscientização e combate 
ao câncer de colo de útero

PREVENÇÃO

Várias atividades já foram realizadas esta semana em Pinheiro Machado 

com a programação do mês 
da mulher. Neste sábado (11), 
as mulheres da cidade podem 
comparecer no complexo 
do Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS), 
das 13h30 às 16h30 para re-
alizarem testes rápidos para 
HIV, Sífilis, Hepatite B, He-
patite C além das orientações 

sobre DST e Saúde Sexual. 
Também haverá palestras 
sobre autoestima durante o 
processo saúde-doença. 

Ademais, serão re-
alizadas Práticas Integrati-
vas e Complementares em 
Saúde (PICS), como reiki, 
meditação, cromoterapia e 
dança circular. 

R$ 10 (kg)
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Saúde Mental vai ganhar 
espaço próprio em Candiota

Localizado na rua Acá-
cio das Neves, no 
centro de Candiota, 

o prédio que abrigará a 
Saúde Mental, também 
sediou o Comitê de Opera-
ções Emergenciais (COE), 
que atendeu os pacientes 
com Covid-19 por mais de 
dois anos. Originalmente, 
o imóvel construído pela 
Companhia Riograndense 
de Mineração (CRM) e re-
passado em comodato à Pre-
feitura, foi idealizado como 
um Centro de Eventos. 

Para saber mais so-
bre o projeto, a equipe 
do TP entrou em contato 
com o secretário de Saúde, 
Fabrício Moraes, o Bibi, 
que explicou a idealiza-
ção e o acolhimento que o 
investimento irá oferecer 
aos candiotenses. “O nosso 
projeto tem o objetivo de 
tratar pessoas que passaram 
pela Covid-19, e precisam 
de uma atenção voltada ao 
pós-pandemia. Além disso, 
também iremos trabalhar 
com terapias orientadas”, 
afirmou. O investimento 
tem o valor aproximado de 
R$ 300 mil.

O espaço conta-
rá com atividades físicas 
orientadas, yoga, oficinas, 
atendimento psicológico 
além de todas as Práticas 
Integrativas e Complemen-
tares em Saúde (PICS). “A 
ideia é fazer o acolhimento 

INVESTIMENTO 

das pessoas, tentar transferi-
-las do consultório médico 
para o nosso centro de orien-
tação”, destacou Bibi. Além 
disso, Fabrício afirmou que 
haverá um espaço especial 
para pessoas com autismo 
e suas famílias, que servirá 
para orientações e cuidados. 

O secretário citou 
que o projeto foi uma doa-
ção da arquiteta candiotense 
Ariadne Leal, que pensou 
em todos os detalhes do 
espaço, para que as pessoas 
consigam sentir aconchego 
e segurança. Além disso, 
Bibi enfatizou o apoio da 
psicóloga do município 
Carla Aguzzi, que sempre 
sonhou com a idealização 
do projeto. 

O TP também entrou 
em contato com Carla, que 
falou sobre o surgimento da 
ideia. “Estou no serviço pú-
blico há 15 anos, e o nosso 
município não contempla 
um Centro de Atenção Psi-
cossocial (CAPS), poque 
temos menos de 20 mil ha-
bitantes. Sempre usamos a 
nossa referência que é Bagé, 
e então idealizamos um 
centro de Saúde e Bem estar 
com psiquiatras, grupos te-
rapêuticos e toda assistência 
necessária a saúde mental”, 
explicou. 

A oportunidade de 
centralizar todos os aten-
dimentos que o município 
oferece, acabou surgindo, 

e isto motivou ainda mais a 
equipe. “O secretário abra-
çou e estamos comprome-
tidos para que se realize, 
pois queremos ofertar esse 
serviço e que seja de quali-
dade.Já incluímos as PICS, 
oferecemos Reiki, e vamos 
ampliar nesse Centro de 
Saúde”, afirmou a psicóloga. 
“O trabalho é movido pela 
paixão, e hoje a Secretaria de 
Saúde junto a nossa equipe, 
está mobilizada para ofertar 
atendimentos especializa-

O prédio do antigo Comitê de Operações Emergenciais (COE), que atendeu durante dois anos pacientes da Covid-19, está sendo transformado para abrigar um centro especializado

O prédio já recebeu pintura interna e externa

dos, oficinas terapêuticas e 
todo suporte necessário pra 
quem precisar”, finalizou. 
Além de todos os atendi-
mentos, o centro contará 
com oficinas de expressão 
que inclui música, teatro, 
pintura e outras atividades. 

PROJETO - Em conversa 
com jornal, Ariadne expli-
cou a elaboração do projeto 
voltado especialmente para 
a Saúde Mental. “Conforme 
as reuniões realizadas com a 

psicóloga Carla, a gente viu 
a importância das pessoas 
terem um espaço de acolhi-
mento na cidade, com cores 
que trouxessem tranquilida-
de, bem-estar, aconchego e 
que a população consiga se 
sentir acolhida”, afirmou. 
A arquitetura foi pensada 
na criação de espaços se-
parados por cores. “Nós 
vamos trabalhar com cores 
e elementos que trazem essa 
tranquilidade. Procuramos 
também trazer uma estru-

tura biofílica, que tem a 
capacidade de reduzir o es-
tresse, a frequência cardía-
ca, estimular a criatividade 
e também a produtividade”, 
explicou Ariadne. 

Ariadne que atua em 
Candiota e Bagé, resolveu 
fazer o projeto totalmente 
gratuito por ser candioten-
se. “Tenho amor por Can-
diota, tenho vários projetos 
na cidade e a minha família 
toda mora no município”, 
concluiu. 
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Em breve também Hulha Negra terá Atendimento Especial 
Fora de Sede (AEFS), feito pelo CFC Cebal de Bagé

Candiota agora conta com todos os 
serviços para carteira de habilitação

SERVIÇOS PRESTADOS EM CANDIOTA 
(em breve em Hulha Negra)

* Primeira habilitação
* Renovação de exames da CNH
* Adição de categoria
* Mudança de categoria para caminhão, ônibus e carreta.
* Segunda via da CNH
* CNH definitiva
* Alteração de dados
* Permissão Internacional para Dirigir (PID)
* Transferência de prontuário
* Desbloqueio e reabilitação (para quem está com o direito de dirigir suspenso 
ou cassado)
* Cursos de formação e atualização de cursos especializados para condutores 
de: Produtos Perigosos; Transporte coletivos de Passageiros; Transporte de 
escolares; Veículos de emergência; Cargas indivisíveis.

GERAL

CENTRO DE FORMAÇÃO DE CONDUTORES

Até dezembro de 2022, 
o chamado Atendi-
mento Especial Fora 

de Sede (AEFS), realizado 
pelos centros de formação 
de condutores (CFCs) era 
muito limitado, além de 
serem esporádicos e depen-
derem de demanda.

Com a expedição 
pelo Departamento Estadual 
de Trânsito (Detran-RS) da 
Portaria nº 566, de dezem-
bro de 2022, essa situação 
se modificou para melhor e 
foi essa mudança que pro-
porcionou que o CFC Cebal 
(Centro Educacional Bagé 
Ltda), organizasse e colo-
casse em funcionamento 
desde a última segunda-feira 
(6), um Atendimento Espe-
cial Fora de Sede (AEFS) 
em Candiota. Também, a 
mesma prestação de serviço 
vai acontecer em breve em 
Hulha Negra.

O diretor-geral do 
CFC Cebal, Ivonei Farezin, 
esteve nesta quinta-feira 
(9), na redação do TP para 
explicar a boa novidade.

Como dito, antes da 
nova portaria, a determina-
ção do Detran-RS reduzia as 
atividades que poderiam ser 
prestadas em cidades onde 
não tivessem um CFC, ou 

seja, fora da sede. Por exem-
plo, apenas 20% das aulas 
práticas e teóricas podiam 
ser feitas fora de Bagé ou 
Pinheiro Machado – locais 
na região que possuem CFC. 
Agora, conforme Ivonei, to-
dos os serviços ligados a car-
teira de habilitação poderão 
ser prestados nos municípios 
que não possuem um Centro 
de Formação.

A nova portaria tam-
bém regulamentou as áreas 
de atuação de cada CFC. No 
caso de Candiota e Hulha 
Negra, somente os centros 
que estão na região do Con-
selho Regional de Desen-
volvimento da Campanha 
(Corede-Campanha), que 
é formado por Bagé, Dom 
Pedrito, Aceguá, Candiota, 
Hulha Negra, Lavras e Ca-
çapava, é que podem atuar. 

Neste sentido, con-
forme ressalta Ivonei, que 
foi inaugurado esta semana, 
o prédio onde vai funcionar 
o atendimento em Candiota 
(veja os serviços prestados 
no quadro). “O objetivo é 
possibilitar atendimento à 
comunidade a tudo que se 
relaciona com carteira de ha-
bilitação”, assinala o diretor.

TEMPO - A nova atividade, 

além de praticar os mesmos 
valores de qualquer CFC no 
Estado (pois os preços são 
tabelados pelo Detran-RS), 
também e fundamentalmen-
te, vai proporcionar agilida-
de e economia de tempo e 
dinheiro de deslocamento 
para os candiotenses, que 
não vão mais precisar sair 
da cidade para encaminhar 
suas habilitações.

ATENDIMENTO – O aten-
dimento em Candiota acon-
tece na avenida Luiz Chri-
vino, 351, no antigo prédio 
do Corpo de Bombeiros, na 
sede do município. O horário 
de atendimento é de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 12h e 
das 12h30 às 16h, devendo 
em breve ser ampliado estes 
horários.
O contato pode ser feito 
pelo fone/WhatsApp (53) 
99977-7288.

HULHA NEGRA – Segundo 
explica Ivonei, o pedido 
ao Detran-RS para abrir 
em Hulha Negra aconteceu 
juntamente com Candiota, 
porém o prédio fica localiza-
do na esquina da rua Josemar 
Games com avenida Getúlio 
Vargas e isso demandou 
a abertura de uma porta a 
mais requerida pela vistoria 
do Detran-RS. O processo 
atrasou um pouquinho, sen-
do que a nova configuração 
já está aprovada pelo De-
partamento. “Do ponto de 
vista de mercado, talvez não 
haveria necessidade de abrir 
o serviço em Hulha Negra, 
mas temos como filosofia a 
questão social e o respeito às 
comunidades onde atuamos 
e por isso decidimos ter um 
Atendimento Especial Fora 
de Sede (AEFS) também 
em Hulha, que logo vamos 
inaugurar também”, atesta 
Ivonei.  

Serviço está instalado no antigo prédio do Corpo de Bombeiros

Ivonei Farezin é o diretor-geral do CFC bageense 

J.André TP 

Sabrina Monteiro/Especial TP
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Mais que uM jornal,Mais que uM jornal,
identidade regional!identidade regional!

Prestigie as sessões ordinárias todas as quintas-feiras a partir das Prestigie as sessões ordinárias todas as quintas-feiras a partir das 
14h. Assista presencialmente ou pela internet, através do site14h. Assista presencialmente ou pela internet, através do site

www.camarahulhanegra.rs.gov.brwww.camarahulhanegra.rs.gov.br

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha NegraCâmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha Negra
ROTEIRO DA SESSÃOROTEIRO DA SESSÃO
 ORDINÁRIA 09/03/2023 ORDINÁRIA 09/03/2023

EXPEDIENTE INTERNOEXPEDIENTE INTERNO
INDICAÇÕESINDICAÇÕES

  Do Vereador HUGO TRENCHI GARCIA TEI-Do Vereador HUGO TRENCHI GARCIA TEI-
XEIRA XEIRA - 078/2023 - Solicita ao Poder Executivo - 078/2023 - Solicita ao Poder Executivo 
a realização de obras de recuperação e reforma a realização de obras de recuperação e reforma 

na ponte do Salsinho.na ponte do Salsinho.
079/2023 - Solicita ao Poder Executivo a apresentação de um Plano 079/2023 - Solicita ao Poder Executivo a apresentação de um Plano 
Municipal de Combate à Seca, promovendo a limpeza de açudes e Municipal de Combate à Seca, promovendo a limpeza de açudes e 
a compra de alimento para o rebanho bovino do Município.a compra de alimento para o rebanho bovino do Município.
080/2023 - Solicita ao Poder Executivo a implantação de pontos 080/2023 - Solicita ao Poder Executivo a implantação de pontos 
de recolhimento de lixo nas comunidades do interior do Município.de recolhimento de lixo nas comunidades do interior do Município.
Do Vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIASDo Vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS - 081/2023 - Solicita  - 081/2023 - Solicita 
ao Poder Executivo a realização de obras de patrolamento e en-ao Poder Executivo a realização de obras de patrolamento e en-
cascalhamento nas estradas do Assentamento Abrindo Fronteiras.cascalhamento nas estradas do Assentamento Abrindo Fronteiras.
Do Vereador JORGE ANTÔNIO MOREIRA COELHODo Vereador JORGE ANTÔNIO MOREIRA COELHO - 082/2023 -  - 082/2023 - 
Solicita ao Poder Executivo a colocação de lixeiras na Rua Osmar Solicita ao Poder Executivo a colocação de lixeiras na Rua Osmar 
Cabral, em frente à residência do Sr. Israel.Cabral, em frente à residência do Sr. Israel.

DESPACHO ÀS COMISSÕES TÉCNICASDESPACHO ÀS COMISSÕES TÉCNICAS
Projeto de Lei Municipal nº 005/2023Projeto de Lei Municipal nº 005/2023 - Autor: PODER EXECU- - Autor: PODER EXECU-
TIVO - Assunto: Autoriza Contratação Temporária de Excepcional TIVO - Assunto: Autoriza Contratação Temporária de Excepcional 
Interesse Público de um Agente Comunitário de Saúde. Situação: Interesse Público de um Agente Comunitário de Saúde. Situação: 
BAIXA PARA AS COMISSÕES.BAIXA PARA AS COMISSÕES.

OORDEM DO DIA - VOTAÇÃO DE REQUERIMENTOSRDEM DO DIA - VOTAÇÃO DE REQUERIMENTOS
Requerimento nº 084/2023Requerimento nº 084/2023 - Autor: TANIRA RAMOS DOS SANTOS  - Autor: TANIRA RAMOS DOS SANTOS 

MARTINS - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município MARTINS - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município 
nos dias 14, 15 e 16 de Março do corrente, para acompanhar o nos dias 14, 15 e 16 de Março do corrente, para acompanhar o 
Movimento Pró Carvão em reuniões na Assembleia Legislativa e Movimento Pró Carvão em reuniões na Assembleia Legislativa e 
Secretarias de Estado, bem como para participar de reunião na Secretarias de Estado, bem como para participar de reunião na 
SDR, na cidade de Porto Alegre. A licença de que trata o presente SDR, na cidade de Porto Alegre. A licença de que trata o presente 
requerimento é com o fornecimento de diárias e com o fornecimento requerimento é com o fornecimento de diárias e com o fornecimento 
de transporte veicular.de transporte veicular.
Requerimento nº 085/2023 - Autor: LUIZ GUSTAVO NUNES DIASRequerimento nº 085/2023 - Autor: LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS  
- Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município nos dias - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município nos dias 
14, 15 e 16 de Março do corrente, para acompanhar o Movimento 14, 15 e 16 de Março do corrente, para acompanhar o Movimento 
Pró Carvão em reuniões na Assembleia Legislativa e Secretarias de Pró Carvão em reuniões na Assembleia Legislativa e Secretarias de 
Estado, bem como para participar de reunião na SDR, na cidade de Estado, bem como para participar de reunião na SDR, na cidade de 
Porto Alegre. A licença de que trata o presente requerimento é com o Porto Alegre. A licença de que trata o presente requerimento é com o 
fornecimento de diárias e com o fornecimento de transporte veicular.fornecimento de diárias e com o fornecimento de transporte veicular.
Requerimento nº 086/2023 - Autor: RONALDO PEREIRA DA SIL-Requerimento nº 086/2023 - Autor: RONALDO PEREIRA DA SIL-
VAVA - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município nos dias  - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município nos dias 
14, 15 e 16 de Março do corrente, para acompanhar o Movimento 14, 15 e 16 de Março do corrente, para acompanhar o Movimento 
Pró Carvão em reuniões na Assembleia Legislativa e Secretarias de Pró Carvão em reuniões na Assembleia Legislativa e Secretarias de 
Estado, bem como para participar de reunião na SDR, na cidade de Estado, bem como para participar de reunião na SDR, na cidade de 
Porto Alegre. A licença de que trata o presente requerimento é com o Porto Alegre. A licença de que trata o presente requerimento é com o 
fornecimento de diárias e com o fornecimento de transporte veicular.fornecimento de diárias e com o fornecimento de transporte veicular.
Requerimento nº 087/2023 - Autor: GETÚLIO PORTORequerimento nº 087/2023 - Autor: GETÚLIO PORTO - Assunto:  - Assunto: 
Solicita licença para ausentar-se do Município nos dias 14, 15 e 16 Solicita licença para ausentar-se do Município nos dias 14, 15 e 16 
de Março do corrente, para acompanhar o Movimento Pró Carvão de Março do corrente, para acompanhar o Movimento Pró Carvão 
em reuniões na Assembleia Legislativa e Secretarias de Estado, bem em reuniões na Assembleia Legislativa e Secretarias de Estado, bem 
como para participar de reunião na SDR, na cidade de Porto Alegre. como para participar de reunião na SDR, na cidade de Porto Alegre. 
A licença de que trata o presente requerimento é com o fornecimento A licença de que trata o presente requerimento é com o fornecimento 
de diárias e com o fornecimento de transporte veicular.de diárias e com o fornecimento de transporte veicular.
Requerimento nº 088/2023 - Autor: DIEGO GARCIA RODRIGUESRequerimento nº 088/2023 - Autor: DIEGO GARCIA RODRIGUES  
- Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município no dia 17 - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município no dia 17 

de Março do corrente, para participar de Reunião na Secretaria de de Março do corrente, para participar de Reunião na Secretaria de 
Estado da Agricultura, na cidade de Porto Alegre. A licença de que Estado da Agricultura, na cidade de Porto Alegre. A licença de que 
trata o presente requerimento é com o fornecimento de meia-diária trata o presente requerimento é com o fornecimento de meia-diária 
e com o fornecimento de transporte veicular.e com o fornecimento de transporte veicular.
Requerimento nº 089/2023 - Autor: DALVIR ZORZIRequerimento nº 089/2023 - Autor: DALVIR ZORZI - Assunto:  - Assunto: 
Solicita licença para ausentar-se do Município nos dias 23 e 24 Solicita licença para ausentar-se do Município nos dias 23 e 24 
de Março do corrente, para participar de reuniões no INCRA e no de Março do corrente, para participar de reuniões no INCRA e no 
Gabinete do Deputado Federal Dionilso Marcon, na cidade de Porto Gabinete do Deputado Federal Dionilso Marcon, na cidade de Porto 
Alegre. A licença de que trata o presente requerimento é com o Alegre. A licença de que trata o presente requerimento é com o 
fornecimento de diárias e sem fornecimento de transporte veicular.fornecimento de diárias e sem fornecimento de transporte veicular.
Requerimento nº 090/2023 - Autor: DIEGO GARCIA RODRI-Requerimento nº 090/2023 - Autor: DIEGO GARCIA RODRI-
GUESGUES - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município  - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município 
nos dias 27, 28, 29 e 30 de Março do corrente, para participar da nos dias 27, 28, 29 e 30 de Março do corrente, para participar da 
XXIV Marcha a Brasília em Defesa dos Municípios, na cidade de XXIV Marcha a Brasília em Defesa dos Municípios, na cidade de 
Brasília. A licença de que trata o presente requerimento é com o Brasília. A licença de que trata o presente requerimento é com o 
fornecimento de diárias, com o fornecimento de transporte veicular fornecimento de diárias, com o fornecimento de transporte veicular 
e com o fornecimento de passagens aéreas.e com o fornecimento de passagens aéreas.
Requerimento nº 091/2023 - Autor: JORGE ANTÔNIO MOREIRA Requerimento nº 091/2023 - Autor: JORGE ANTÔNIO MOREIRA 
COELHOCOELHO - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município  - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município 
nos dias 27, 28, 29 e 30 de Março do corrente, para participar da nos dias 27, 28, 29 e 30 de Março do corrente, para participar da 
XXIV Marcha a Brasília em Defesa dos Municípios, na cidade de XXIV Marcha a Brasília em Defesa dos Municípios, na cidade de 
Brasília. A licença de que trata o presente requerimento é com o Brasília. A licença de que trata o presente requerimento é com o 
fornecimento de diárias, com o fornecimento de transporte veicular fornecimento de diárias, com o fornecimento de transporte veicular 
e com o fornecimento de passagens aéreas.e com o fornecimento de passagens aéreas.

Sessão Ordinária nº 02 do Sessão Ordinária nº 02 do 
dia 06 de março de 2023dia 06 de março de 2023

EXPEDIENTE EXTERNOEXPEDIENTE EXTERNO

Poder ExecutivoPoder Executivo - Encaminha Projetos de Leis  - Encaminha Projetos de Leis 
Municipais 59 e 60/2023.Municipais 59 e 60/2023.

Poder ExecutivoPoder Executivo - Encaminha Projeto para  - Encaminha Projeto para 
construção de prédio comercial Referente infor-construção de prédio comercial Referente infor-
mação ao PL 49/2023.mação ao PL 49/2023.

Poder ExecutivoPoder Executivo - Encaminha Cálculos para  - Encaminha Cálculos para 
impacto financeiro-PL57 e 58/2023.impacto financeiro-PL57 e 58/2023.

Coordenadoria de Controle Interno Coordenadoria de Controle Interno - Encami-- Encami-
nha Contas Gestão exercício 2017 - Guilherme nha Contas Gestão exercício 2017 - Guilherme 
Vinissimo Farias Barão/2017Vinissimo Farias Barão/2017

EXPEDIENTE INTERNOEXPEDIENTE INTERNO

RequerimentoRequerimento do Vereador Guilherme Barão -  do Vereador Guilherme Barão - 

Solicita criação de comissão pluripartidária para Solicita criação de comissão pluripartidária para 
tratar dos recursos destinados para dimimuir os tratar dos recursos destinados para dimimuir os 
efeitos da estiagem no Município de Candiota.efeitos da estiagem no Município de Candiota.

BAIXAR PARA AS COMISSÕESBAIXAR PARA AS COMISSÕES

Projeto de Lei Nº59/2023Projeto de Lei Nº59/2023 - Poder Executivo -  - Poder Executivo - 
Autoriza o município de Candiota a abrir crédito Autoriza o município de Candiota a abrir crédito 
especial e alterar o PPA, A LDO, LOA.especial e alterar o PPA, A LDO, LOA.

Projeto de Lei Nº60/2023 Projeto de Lei Nº60/2023 - Poder Executivo - - Poder Executivo - 
Autoriza o município de Candiota a abrir crédito Autoriza o município de Candiota a abrir crédito 
especial e alterar o PPA, A LDO, LOA.especial e alterar o PPA, A LDO, LOA.

ORDEM DO DIAORDEM DO DIA
VOTAÇÃO DOS PARECERESVOTAÇÃO DOS PARECERES

Projeto de Lei (PL)Projeto de Lei (PL) - Poder Executivo - Institui o  - Poder Executivo - Institui o 
Programa de recuperação fiscal do Município de Programa de recuperação fiscal do Município de 
Candiota para a quitação de créditos tributários Candiota para a quitação de créditos tributários 
((aprovado por unanimidade dos presentes).aprovado por unanimidade dos presentes).  
Projeto de Decreto Legislativo (PDL)Projeto de Decreto Legislativo (PDL) - Verea- - Verea-

dora Luana Vais - Concede o título de cidadão dora Luana Vais - Concede o título de cidadão 
honorário ao SR João Cláudio Couto. (honorário ao SR João Cláudio Couto. (aprovado aprovado 
por unanimidade dos presentes).por unanimidade dos presentes).

Projeto de Decreto Legislativo (PDL) Projeto de Decreto Legislativo (PDL) - Vereador - Vereador 
Gildo Feijó - Concede o título de mérito farroupilha Gildo Feijó - Concede o título de mérito farroupilha 
ao tradicionalista Pedro Azambuja Pereira (ao tradicionalista Pedro Azambuja Pereira (apro-apro-
vado por unanimidade dos presentes).vado por unanimidade dos presentes).

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota

ASSISTA PRESENCIALMENTE ASSISTA PRESENCIALMENTE 
OU PELA TV CÂMARAOU PELA TV CÂMARA  

SESSÕES ORDINÁRIASSESSÕES ORDINÁRIAS - todas as - todas as
 segunda-feiras a partir das 17h segunda-feiras a partir das 17h

COMISSÕES TÉCNICASCOMISSÕES TÉCNICAS - todas as  - todas as 
quartas-feiras a partir das 15hquartas-feiras a partir das 15h

/tvcamcandiota (Facebook)/tvcamcandiota (Facebook)
@tvcamaracandiota (Instagram)@tvcamaracandiota (Instagram)

@tvcamcandiota (Youtube)@tvcamcandiota (Youtube)

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pinheiro MachadoCâmara de Vereadores e Vereadoras de Pinheiro Machado
PAUTA DA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA PAUTA DA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA 

DO DIA DO DIA 7 DE MARÇO7 DE MARÇO DE 2023 DE 2023

- PROPOSIÇÕES PROTOCOLADAS:- PROPOSIÇÕES PROTOCOLADAS:
PSDB - Partido da Social Democracia Brasileira - 04PSDB - Partido da Social Democracia Brasileira - 04
PP - Partido Progressista –02PP - Partido Progressista –02
PSB - Partido Socialista Brasileiro – 02PSB - Partido Socialista Brasileiro – 02
PDT - Partido Democrático Trabalhista - 02PDT - Partido Democrático Trabalhista - 02

PROJETOS DE LEI PROTOCOLADOS:PROJETOS DE LEI PROTOCOLADOS:
Projeto de Lei nº 23/2023Projeto de Lei nº 23/2023, de Autoria do Poder Executivo,Altera , de Autoria do Poder Executivo,Altera 
o art. 1º, paragrafo único, da Lei Municipal nº 2.322/2002 e da o art. 1º, paragrafo único, da Lei Municipal nº 2.322/2002 e da 
outras providencias. outras providencias. 

Projeto de Lei nº 24/2023Projeto de Lei nº 24/2023, de Autoria do Poder Executivo, , de Autoria do Poder Executivo, 
Autoriza a contratação temporária de profissionais para tender Autoriza a contratação temporária de profissionais para tender 
à necessidade excepcional no Município de Pinheiro Machado à necessidade excepcional no Município de Pinheiro Machado 
para os anos letivos de 2023/2024.para os anos letivos de 2023/2024.

Projeto de Lei nº 25/2023Projeto de Lei nº 25/2023, de Autoria do Poder Executivo, Fixa , de Autoria do Poder Executivo, Fixa 
as normas para parcelamento de solo no Município de Pinheiro as normas para parcelamento de solo no Município de Pinheiro 

Machado, revoga a Lei nº 4.243/2015 e dá outras providências. Machado, revoga a Lei nº 4.243/2015 e dá outras providências. 

PARECERES DAS COMISSÕES:PARECERES DAS COMISSÕES:
VEREADOR FABRICIO ALVES DA COSTA VEREADOR FABRICIO ALVES DA COSTA – Responsável pela – Responsável pela 
relatoria do relatoria do Projeto de Lei nº 08/2023Projeto de Lei nº 08/2023, de autoria do Poder , de autoria do Poder 
Executivo, que Concede isenção e desconto do Imposto sobre Executivo, que Concede isenção e desconto do Imposto sobre 
Transmissão de Bens e Imóveis (ITBI) aos produtores rurais que Transmissão de Bens e Imóveis (ITBI) aos produtores rurais que 
tenham acessado programas do Governo Federal ou Estadual tenham acessado programas do Governo Federal ou Estadual 
exclusivamente para aquisição de terras, e dá outras providências, exclusivamente para aquisição de terras, e dá outras providências, 
na Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final, realizada dia na Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final, realizada dia 
24 de fevereiro de 2023. (Voto favorável a tramitação da matéria).24 de fevereiro de 2023. (Voto favorável a tramitação da matéria).

Responsável pela relatoria do  Responsável pela relatoria do  Projeto de Lei nº 08/2023Projeto de Lei nº 08/2023, autoria , autoria 
do Poder Executivo, queConcede isenção e desconto do Imposto do Poder Executivo, queConcede isenção e desconto do Imposto 
sobre Transmissão de Bens e Imóveis (ITBI) aos produtores sobre Transmissão de Bens e Imóveis (ITBI) aos produtores 
rurais que tenham acessado programas do Governo Federal ou rurais que tenham acessado programas do Governo Federal ou 
Estadual exclusivamente para aquisição de terras, e dá outras Estadual exclusivamente para aquisição de terras, e dá outras 
providências, na Comissão de Orçamento, Finanças e Contas providências, na Comissão de Orçamento, Finanças e Contas 
Públicas, realizada dia 28 de fevereiro de 2023. (Voto favorável Públicas, realizada dia 28 de fevereiro de 2023. (Voto favorável 
a tramitação da matéria).a tramitação da matéria).

EMENDA DO PROJETO DE LEI EM VOTAÇÃO:EMENDA DO PROJETO DE LEI EM VOTAÇÃO:
Emenda modificativa no art. 2°Emenda modificativa no art. 2°, do Projeto de Lei nº 08/2023, , do Projeto de Lei nº 08/2023, 
passando assim a constar: Art. 2º Fica concedido desconto passando assim a constar: Art. 2º Fica concedido desconto 
de 50% (cinquenta por cento) do valor total do Imposto sobre de 50% (cinquenta por cento) do valor total do Imposto sobre 
Transmissão de Bens e Imóveis (ITBI) para os agricultores e pro-Transmissão de Bens e Imóveis (ITBI) para os agricultores e pro-
dutores rurais acima de 18 (dezoito) anos que tenham acessado dutores rurais acima de 18 (dezoito) anos que tenham acessado 
programas do Governo Federal ou Estadual.programas do Governo Federal ou Estadual.

PROJETO DE LEI EM VOTAÇÃO:PROJETO DE LEI EM VOTAÇÃO:
Projeto de Lei nº 08/2023Projeto de Lei nº 08/2023, Autoria do Poder Executivo, que , Autoria do Poder Executivo, que 
Concede isenção e desconto do Imposto sobre Transmissão de Concede isenção e desconto do Imposto sobre Transmissão de 
Bens e Imóveis (ITBI) aos produtores rurais que tenham acessa-Bens e Imóveis (ITBI) aos produtores rurais que tenham acessa-
do programas do Governo Federal ou Estadual exclusivamente do programas do Governo Federal ou Estadual exclusivamente 
para aquisição de terras, e dá outras providências.  para aquisição de terras, e dá outras providências.  

REQUERIMENTO EM VOTAÇÃO:REQUERIMENTO EM VOTAÇÃO:
REQUERIMENTO N°0029/2023REQUERIMENTO N°0029/2023 - A Frente Parlamentar em Defe- - A Frente Parlamentar em Defe-
sa da Vida e do Trânsito Seguro desta casa, com base no Artigo sa da Vida e do Trânsito Seguro desta casa, com base no Artigo 
3º, §2º, inciso II, do Regimento Interno (Resolução 0001/2020), 3º, §2º, inciso II, do Regimento Interno (Resolução 0001/2020), 
vem à presença de V. Excelência para REQUERER a realização vem à presença de V. Excelência para REQUERER a realização 
de SESSÃO ESPECIAL, no dia 13/03/2023, às 18h30min.de SESSÃO ESPECIAL, no dia 13/03/2023, às 18h30min.
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AONDE ELAS QUISEREM

Ela atua como 
supervisora do Aeroporto 

Internacional de Bagé

Trabalhando na aviação desde 
2014 e no Aeroporto Interna-
cional de Bagé desde 2022, 

Márcia Lais Pinheiro Rodrigues 
está há cerca de um ano atuando 
como supervisora de aeroporto, 
desde que a CCR Aeroportos 
assumiu a gestão do aeródromo, 
em março de 2022. Sua história é 
repleta de realizações e é exemplo 
para destacar neste Dia Internacio-
nal da Mulher. 

Márcia é natural de Bagé, 
tem 34 anos e possui formação 
em Letras e especialização em 
Assessoria Linguística, mas foi 
na aviação que ela descobriu sua 
verdadeira paixão profissional. 
Depois de realizar um curso de 
comissária de bordo, Márcia 
iniciou seu trabalho no aeroporto 
da cidade, atuando em diversos 

setores como atendimento de 
check-in, embarque, despachante 
de voos, agente de aeroporto, 
operadora no centro de operações 
aeroportuárias (APOC), fiscal de 
pátio e, finalmente, supervisora de 
operações.

Como supervisora, ela re-
aliza atividades em conjunto com 
a equipe de operações, Safety, 
Security e Manutenção. Além de 
liderar a equipe, realizando brie-
fings, treinamentos, elaboração de 
escala de trabalho, e procurando 
sempre ouvir seus liderados para 
realizarem um trabalho em con-
junto de sucesso.

LIDERANÇA - Para ela, a lide-
rança feminina tem um estilo 
diferente à frente das equipes e 
deve ser valorizada sempre. “Infe-

lizmente precisamos ainda provar 
que podemos e temos competência 
para estar onde quisermos. Mas 
a prova disso é o grande número 
de mulheres na aviação em com-
paração a anos anteriores. Afinal, 
nós mulheres podemos atuar em 
qualquer setor”, comenta. 

A supervisora destaca ain-
da que sempre foi movida a exem-
plos e sempre pôde trabalhar com 
grandes líderes mulheres e isso 
fez toda a diferença no incentivo 
a continuar no ramo.  “Eu sou 
uma mulher preta, onde o degrau 
do preconceito é ainda mais alto. 
Mas graças às minhas experi-
ências, estudos, competência e 
dedicação, tive a oportunidade de 
alçar voos ainda mais altos, assim 
como, quando fui chamada pela 
CCR para assumir essa missão tão 
importante de cuidar e zelar em 
conjunto com a equipe, a gestão 
do Aeroporto Internacional de 
Bagé”, destaca. 

“Acredito que fui selecio-
nada para contribuir com o Aero-
porto de Bagé devido minhas ex-
periências e trajetórias dentro da 
aviação. Já percorri diversos seto-
res dentro do ramo para me tornar 
a supervisora que sou hoje. Trago 
na bagagem gratidão e felicidade 
por conquistar além dos colegas de 
profissão, também grandes elos de 
amizade. Foi assim que construí a 
profissional que me tornei. Sei o 
quanto meu trabalho e liderança 
são importantes para a equipe 
e o bom andamento das nossas 
atividades no aeroporto, assim 
como em conjunto com a gerência, 
onde buscamos o nosso 100% de 
rendimento diariamente”, conclui 
Márcia. 

A bageense Márcia supervisiona o aeroporto bageense

No mês dedicado à elas, o TP segue trazendo exemplos de mulheres que 
se destacam em todas as áreas em nossa região

Divulgação TP

Por dentro dos 
Legislativos

VIVIANE ALBUQUERQUE - VÉCA 
(PP), manifestou o seu apoio aos 
pedidos de providência dos colegas, 
incluindo o pedido de 100% do difícil 
acesso aos professores. Parabenizou 
as colegas vereadoras pelo Dia Inter-
nacional da Mulher. 

MÁRIO TEIXEIRA (PT) - Falou sobre a 
sua participação na reunião da escola 
municipal Assis Brasil, dizendo que deu 
a ideia de voltar as aulas pelo sistema 
online como foi feito na pandemia, 
enquanto as obras não são finalizadas, 

afirmando que todos concordaram. 

ANTÔNIO PRESTES (PT) - Também manifestou o seu apoio aos colegas, 
destacando o pedido do vereador Marco em relação a bolanta e do gerador. 

MARCO ANTONIO COSTA (PT) - Falou sobre o assunto da Subprefeitura para 
abrigar os trabalhadores, dizendo que é preciso entender os colegas que não 
aceitam as condições de sair de casa e deixar a sua família para trabalhar fora.  
Também falou que o assunto da luz está levantando muita polêmica, e que o 
pessoal do interior fez um abaixo assinado, afirmando que a situação só piorou. 
Sugeriu uma Audiência Pública para que a pauta seja esclarecida. Também 
afirmou que irá realizar um pedido para que a sessão também seja transmitida 
pelo Facebook, assim como outros municípios. 

DIEGO MARQUES (PT) - Também apoiou os pedidos dos colegas vereadores, 
e citou que fica complicado fazer uma festa de carnaval no município, enquanto 
a obra da escola não estiver pronta. Disse que a Subprefeitura pode se tornar 
um bom alojamento. 

ARILDO MEDEIROS (PP) - O vereador ressaltou que o assunto principal é em 
relação a escola, e concordou que realizar uma festa de carnaval neste momento 
se torna complicado. 

NADIA VENANCIO (PT) - A vereadora e presidente da Câmara apoiou o vereador 
Arildo no seu pedido de informação, e com as demais pautas citadas na sessão. 
Afirmou que a situação do interior em relação a luz, realmente está complicada. 
Afirmou que já ouviu várias cobranças sobre a escola, e disse que sempre 
acontece assim, obras realizadas perto do retorno das aulas. 

Pedras Altas
Resumo dos pronunciamentos feitos na tribuna durante 

sessão ordinária do dia 6 de março de 2023
Arquivo TP

Prefeitura de Candiota
 AVISO DE LICITAÇÃO AVISO DE LICITAÇÃO

TP 002/2023TP 002/2023 – Cercamento do Perímetro da Área do Parque Maria Anunciação  – Cercamento do Perímetro da Área do Parque Maria Anunciação 
Gomes de Godoy - TERMO DE COMPROMISSO DE COMPENSAÇÃO AMBIEN-Gomes de Godoy - TERMO DE COMPROMISSO DE COMPENSAÇÃO AMBIEN-
TAL TCCA – UTE PAMPA SUL SA. Data de Abertura: 27/03/2023 às 10h. A retirada TAL TCCA – UTE PAMPA SUL SA. Data de Abertura: 27/03/2023 às 10h. A retirada 
dos editais e informações podem ser obtidas no site www.candiota.rs.gov.br  ou dos editais e informações podem ser obtidas no site www.candiota.rs.gov.br  ou 

pelo telefone (53) 3245-7299.pelo telefone (53) 3245-7299.
Luiz Carlos FoladorLuiz Carlos Folador

PrefeitoPrefeito

Márcia durante uma reunião de rotina com a equipe de manutenção civil e elétrica 
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Choko e Banda animam os foliões após os desfiles

A data oficial do carnaval que 
é comemorado no país intei-
ro já passou, mas os candio-

tenses vão cair na folia neste final 
de semana. Além do tradicional 
desfile dos blocos carnavalescos, 
neste ano, a novidade será o trio 
elétrico do bloco Millenium. 

A equipe do TP conversou 
com os organizadores de cada 
bloco, que juntos totalizam mais 
de 400 foliões. 

MILLENIUM - Idealizado neste 
ano por Luan Rochel e Pablo 
Peixoto, proprietários da lanche-
ria Moon Gastrobar localizada 
no município, o bloco Millenium 
foi criado com a intenção de unir 
todos os blocos e já possui 300 
integrantes. Em conversa com o 
jornal, Luan explicou sobre a orga-
nização e disse que a meta deles é 
alcançar 500 componentes. “Como 
neste ano não haveria desfiles dos 
blocos por causa de verba, e por 
conta da retomada do carnaval pós-
-pandemia, nós decidimos fazer e 
unir todos os blocos”, afirmou ele. 
Para participar do bloco é preciso 
adquirir a pulseira no valor de 
R$50,00, que dará o direito de 
desfilar nas duas noites de folia 
juntamente com o trio, e ao Open 
Bar de vodka e energético que será 
oferecido na concentração.  “Os 
integrantes dos outros blocos tam-
bém podem participar, só precisam 
comprar a pulseira. Com isso terão 
o open bar nos dois dias, e mais o 
direito de desfilar atrás do nosso 
trio”, explicou Luan. 

O abadá e a pulseira tam-
bém estarão disponíveis nos dias de 
folia, e quem tiver interesse poderá 

adquirir com os meninos na praça 
de alimentação da festa. O trio 
elétrico contará com seis atrações, 
entre DJ e banda. A concentração 
será em frente ao Hotel Candiota 
a partir das 21h30, e o desfile está 
marcado para começar às 22h30. 

QUEM ME VIU MENTIU - Para sa-
ber sobre a expectativa dos foliões 
do bloco Quem Me Viu Mentiu, o 
TP conversou com Rosauria Grec-
co, que é uma das responsáveis. Se-
gundo ela, a criação surgiu em uma 
conversa no grupo de whatsapp do 
Clube de Mães, Mãe Cleci, que fica 
localizado na Sede de Candiota. 
“A Rosane Parcianello sugeriu a 
criação de um bloco do clube de 
mães para brincar no carnaval, e 
eu concordei de imediato”, contou 
Rosauria que também é a atual 
presidente do clube, além de ser 
apaixonada pela folia. 

Infelizmente, devido as 
condições de saúde de Rosane, que 
sofreu um acidente a poucos dias, 
não poderá participar presencial-
mente da festa, mas deu todo apoio 
ao grupo. “Não tínhamos pretensão 
de desfilar, era só para brincar, 
mas o pessoal foi aderindo e es-
tamos com aproximadamente 50 
componentes”, destacou Rosauria, 
afirmando que o bloco será aberto 
à comunidade, e quem tiver inte-
resse de participar só precisa vestir 
amarelo no dia. Além do clube de 
mães, o grupo da melhor idade 
também irá participar juntamente 
com o secretário de Assistência e 
Inclusão Social, Léo Lopes. 

100 PRESSÃO- O TP conversou 
com uma das organizadoras do 

Tudo pronto para o 
Carnaval Fora de 

Época de Candiota

bloco, Tati Brunor, que falou sobre 
o surgimento do grupo de foliões 
organizado pela equipe da Secre-
taria de Saúde do município. “A 
ideia do bloco vem para fazer a in-
tegração da equipe e de uma forma 
dinâmica, representar a valorização 
da vida”, informou. 

Em relação as expectativas 
para o evento, Tati afirmou que 
todos estão empolgados para a 
retomada. “Que seja um retorno 
com cautela e cuidados, para que 
todos possam aproveitar a festa 
mais esperada do ano”, finalizou. 
O bloco conta com mais de 100 
pessoas. 

CHOKO E BANDA - As duas 
noites serão embaladas pela música 
da banda Choko e Banda, da cida-
de de Pelotas. Para saber sobre a 
expectativa dos artistas em relação 
ao carnaval, o jornal entrou em 
contato com o produtor do grupo 
Cristiano Correa Lemos. 

Com praticamente 15 anos 
de atuação, a banda já fez diversas 
apresentações em Candiota, entre 
bares, clubes e festas particulares. 
Em conversa, Cristiano falou sobre 
a expectativa para a folia deste ano. 
“São as melhores possíveis, pois 
já sabemos o que vem pela frente. 
Sabemos que caravanas de outras 
cidades e amigos e fãs estarão lá, 
pois o evento se torna gigante por 
se tratar de um carnaval fora de 
época. Fica ainda mais atraente”, 
destacou Cristiano, estendendo o 
convite a todos. 

Entre produção e músicos, 
a banda é composta por oito com-
ponentes que pretendem sacudir os 
foliões neste ano. 

Por dentro dos 
Legislativos

CÁSSIO GARCIA (PP) – O vereador falou sobre a 
instalação do parque eólico, que deve começar as 
obras em breve; disse ter recebido telefonema da Rio 
Energy, também de energia eólica, que também deve 
avançar logo. Comentou sobre a situação da seca 
e do trabalho que o Executivo vem prestando para 
a população rural. Também falou sobre a Secretaria 
de Obras avançando na manutenção das estradas. 
Parabenizou a aprovação das contas do vereador 
Renato Rodrigues (PSDB), quando presidente do 
Legislativo, com excelência no trabalho realizado 
sem apontamentos.  

ELIZETE BALDEZ (PP) – A vereadora parabenizou o colega Renato Rodrigues 
(PSDB) pelas contas aprovadas. Falou sobre o Dia Internacional da Mulher e fez 
alerta para cuidarem da saúde. Contou que as mulheres do São João Batista visi-
tarão o Gaya Parque e terão atividades especiais nos próximos dias, inclusive dia 
13, à tarde, na Câmara. Solicitou patrolamento no Passo do Sabugueiro, buscando 
atender pedidos dos moradores da região.  

VILSINHO JORGE (PP) –O vereador parabenizou todas as mulheres pelo Dia 
Internacional da Mulher, em especial às três vereadoras pinheirenses. Falou sobre 
o trabalho do Executivo: calçamentos em fase de conclusão, início da construção 
das moradias e luzes de LED em andamento. Solicitou patrolamento da estrada da 
Restinga, atendendo pedidos da população, visando a segurança de todos para 
melhor trafegabilidade. Disse ter conversado com o Executivo sobre as pontes da 
Jaíba e Aroeira, que autorizou a falar com engenheiro para agilizar estudos. 

PROFESSORA MAGDA (PDT) –A vereadora disse ter protocolado solicitação para 
diminuir prazo para retirada do lixo e entulhos após pagamento de taxas para 10 
dias úteis.Falou sobre agilidade na aprovação dos projetos para contratação de 
funcionários, mas vê reclamação de falta de mão de obra. Comentou sobre ilumi-
nação pública, elogiou o serviço, mas falta atenção na zona leste que está bastante 
às escuras. Comemorou notícia sobre parque eólico e possiblidade de empregos. 
Citou reclamações sobre aumento do IPTU de um ano para outro - casos com mais 
de 17% no valor.  

FÁBIO DIAS (PSDB) – O vereador elogiou o trabalho do colega de partido pela 
seriedade e honestidade, com aprovação das contas quando presidente da Câmara. 
Falou sobre o valor do IPTU, com valores desproporcionais em algumas moradias, 
elogiando Executivo que vai rever esses estudos. Disse ter se reunido com o pre-
feito para tratar de interesses do município e que soube da reabertura do teatro em 
breve. Informou que irá a Brasília no fim do mês solicitar verbas para calçamento. 
Protocolou projeto para homenagear meninas carentes que completarão 15 anos 
com realização de baile coletivo. 

RENATO RODRIGUES (PSDB) – O vereador protocolou pedido para iluminação 
do Parque das Acácias, de manutenção nas estradas e bueiro na Mário Simões 
Lopes. Elogiou trabalho da Secretaria de Obras, principalmente do servidor Urbano 
Montardo. Parabenizou o Executivo pela manutenção no Passo do Machado e 
aguarda que outras regiões sejam atendidas.Falou sobre aprovação das suas contas 
enquanto presidente do Legislativo e disse que aprendeu muita coisa na política, 
menos ser desonesto e mentir. 

FABRÍCIO COSTA (PSB) –O vereador reforçou o convite para audiências públicas: 
na quinta com os estudantes e na segunda para tratar das mudanças no trânsito.
Tratou sobre os serviços de calçamentos que estão sendo executados e da cobrança 
da população para agilizar logo, mas entende que finalmente estão sendo realizados 
e ainda há muita demanda reprimida de outros anos. Falou sobre a questão do IPTU, 
que a população pode questionar a Secretaria da Fazenda para verificar cada caso. 

ÉLITON RODRIGUES (MDB) –O vereador falou que até aquele dia 450 pontos 
de iluminação de LED foram instaladose que logo vai atender a todos. Abordou a 
questão do calçamento, principalmente da Sete de Setembro, que está avançando 
para a última quadra e era um sonho distante para muitos moradores dali. Falou 
sobre a importância da sincronia encontrada entre Executivo e Legislativo para 
favorecer a comunidade. Comentou sobre a parceria com a CMPC para conseguir 
o poço artesiano para o São João Batista. 

LAURA RATTO (MDB) –A vereadora contou que esteve em um evento em Porto 
Alegre que abordou políticas públicas para mulheres. Durante seu espaço de fala, 
tratou sobre o Dia Internacional da Mulher e da importância das lutas por direitos. 
Disse que o dinheiro para criar o Centro de Referência para Mulheres já está na 
conta da Prefeitura e ainda falta a contrapartida do município para ser realidade. 
Elogiou o trabalho da Vivian Alves, que está buscando a criação desse centro, que 
será um local de acolhimento.

Pinheiro Machado
Resumo dos pronunciamentos feitos na tribuna 

durante sessão ordinária do dia 7 de março de 2023
Arquivo TP

Divulgação TP
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EMPREENDEDORISMO 

O casal produziu 5 mil litros de suco em 2022

Casal produz sucos 
naturais há três anos 

em Candiota 

Nesta semana, a reportagem 
do TP foi até a residên-
cia do casal Vera Regina 

Soares e Clair Saraçol, moradores 
da Vila Operária, em Candiota. 
Há três anos o casal produz sucos 
naturais de uva e laranja com o 
projeto denominado Vibe Natural. 

Em conversa com dona 
Vera, ela explicou como surgiu a 
ideia de produção. “A nossa filha é 
enóloga e deu a ideia de fazermos a 
fábrica de suco, e nós fomos com-
prando as coisas e eu fui gostando”, 
disse, afirmando que a filha, Taiana 
Madeira Soares, é a responsável 
técnica da fabricação. Além disso, 
ela informou que já comercializa-
ram os produtos para os supermer-
cados de Candiota, e possui toda 
a documentação necessária para 
vender para qualquer lugar. 

PRODUÇÃO - Em relação a 
produção do suco de uva, que é o 
mais fabricado por eles, a empre-
endedora explicou que usa vários 
tipos de uvas, que juntas constroem 
o sabor e a coloração da bebida, o 
chamado blend. “Tudo depende do 
corte da uva, por exemplo, eu uso 
a uva mais clara para dar o sabor, 
e outras como a violeta para ajudar 
na coloração”, explicou. 

O casal compra uva de um 
agricultor do município de Hulha 
Negra, mas também possuem 
plantação própria em Candiota, e 

todas as etapas da produção são 
realizadas em um espaço totalmen-
te preparado em sua residência. 
“Nós pesamos 20 quilos de uva, 
e depois soltamos do cacho. Logo 
após, selecionamos cada uma e 
retiramos a perda seca e úmida 
também, além das pequenas sujei-
rinhas que ficam”, conta. Depois de 
todas as etapas concluídas, o suco é 
engarrafado e armazenado em um 
espaço para “descanso”, que leva 
o período de um mês para então 
ser vendido.  

Os sucos são completamen-
te naturais (sem adição de água ou 
açúcar), e em 2022 a Vibe Natural 
produziu uma média de 5 mil litros. 
O estoque é armazenado em duas 
salas com um ar-condicionado, que 
mantêm a temperatura de 20º graus 
24h por dia. 

Ademais, dona Vera afir-

mou que cada lote tem um sabor 
específico de acordo com o corte 
e o grau brix (escala numérica de 
doçura) da uva. “Alguns clientes 
preferem um suco mais amargo, 
outros gostam da coloração mais 
escura. Daí eu tenho tudo anotado 
em cada lote, e sei qual uva usei e 
qual é o número do brix de cada 
um”, explicou. 

Sobre a produção do suco 
de laranja, a produtora explicou 
que é uma fabricação muito cara. 
“Vai muita laranja para pouco suco, 
e acaba se tornando caro. Por isso 
nós fazemos mais por encomenda”, 
disse. 

VENDA – Quem tiver interesse na 
compra do suco, pode ir até a casa 
do casal que fica localizada na Rua 
12, nº 986, ou entrar em contato 
pelo Whatsapp (53) 99948-2202. 

Por dentro dos 
Legislativos

GUILHERME BARÃO (PDT) – Cobrou do Executivo de que o Sindicato dos 
Municipários de Candiota (Simca) já oficiou duas vezes a Prefeitura para tratar 
da reposição salarial do funcionalismo em 2023. A inflação é pelo Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor (INPC), porém é preciso saber, segundo o vereador 
sobre o ganho real. Guilherme também indagou se os organizadores de uma 
festa com carros baixos e som tinham autorização, sendo que a comunidade 
ficou muito incomodada com o barulho no último fim de semana na João Emílio.

GILDO FEIJÓ (MDB) – O vereador parabenizou os organizadores do 3º Broche 
de Ouro - rodeio realizado no último fim de semana no CTG Candeeiro do Pago. 
Disse que tem um sonho e ainda o vai vê concretizado antes de morrer, que é a 
construção de uma pista municipal de rodeios em Candiota. Disse que participa 
do movimento em defesa da Usina de Candiota (Fase C) e que toda comunidade 
deve de engajar, já que muitas famílias tiram o seu sustento de lá.

MARCELO GREGÓRIO (PSDB) – O vereador e presidente da Câmara lembrou 
a destinação de recursos do Legislativo (R$ 200 mil) para o combate à estiagem. 
Disse que visitou algumas propriedades rurais no fim de semana e que recebeu 
a gratidão, em nome de todos os vereadores, dos agricultores. Se referiu a uma 
reunião ocorrida no Sindicato dos Mineiros, onde se falou da trasição justa. Mar-
celo está propondo a realização de um seminário com empresas multinacionais 
que já investem em carboquímica para que conheçam a realidade de Candiota. 
Disse que está contatando um empresário brasileiro com negócios no mundo 
neste setor e ver se ele se interessa em investir na Capital Nacional do Carvão.

LUANA VAIS (PT) – A vereadora disse ficar triste ao receber imagens de ani-
mais morrendo em função da estiagem. Criticou sobre a demora da chegada da 
silagem aos produtores de leite, bem como, segundo ela, o baixo investimento 
do município em ações de combate ao fenômeno. Pediu para a comunidade 
acompanhar o Portal da Transparência sobre alguns gatos da Prefeitura e ver 
onde os recursos estão sendo investidos. Ela protocolou um pedido de informa-
ções sobre uma grande área na sede do município, pela avenida Luiz Chirivino, 
próximo a avenida 24 de Março, que está com terraplenagem e cercada. Ela 
indaga a quem se destina o espaço, pois, segundo a parlamentar, não passou 
nenhum projeto no Legislativo. “Na gestão passada havia chamada pública, com 
concorrência entre os interessados para ocupar espaços públicos. Agora não 
sabemos os critérios”, questionou.

DANILO GONÇALVES (PT) – Assinalou a situação 
na zona rural como muito precária em função da 
estiagem. Disse que há poucos ações e recursos. 
Sobre a silagem disponibilizada pela Prefeitura, 
denunciou que está chegando a metade do que 
se prometeu aos produtores.Defendeu que todos 
devem receber os recursos de qualquer esfera 
do governo, independente se esteja regularizado 
ou não.

DINO PECH (PTB) – O vereador reforçou o que 
havia dito na outra semana e que agora começa 
ser reconhecido, de que, na seua opinião, está sendo injusta a distribuição dos 
recursos federais para o combate a estiagem. Disse que são muitas perdas 
para poucos recursos. Parabenizou os organizadores do 3º Broche de Ouro de 
Candiota, se dizendo um sempre defensor do tradicionalismo e dos esportes 
campeiros, como laço e gineteada. Falou também da necessidade de construção 
de um pista municipal de rodeios.

* O vereador Adriano Revelante (MDB) não usou seu espaço e a vereadora 
estava em viagem oficial do mandato.

Candiota
Resumo dos pronunciamentos feitos na tribuna 

durante sessão ordinária do dia 6 de março de 2023

Arquivo TP

EDITAL DE DIVULGAÇÃO DA COMISSÃO ELEITORAL
O Presidente da AMJE, no uso de suas atribuições estatutárias, publica a 
nominata dos membros indicados pela Assembleia Geral de Instauração 
do Processo Eleitoral, realizada em 09/12/2022, para comporem a 
Comissão Eleitoral, responsável pela organização e
coordenação dos trabalhos do pleito para escolha da Nova Diretoria e 
Conselho Fiscal da Entidade:
- PRESIDENTE: Oneide da Silva Benites;
- VICE-PRESIDENTE: Sávia Araújo de Azambuja;
- SECRETÁRIO: Hallana Pereira Ortiz;
- SUPLENTE: Alex Sandro Martins;
- SUPLENTE: Débora Castaman Lopes.

Candiota, 10 de janeiro de 2023.
Lindomar Castaman

Presidente da Associação de Moradores da Vila João Emílio 
(AMJE)O projeto da Vibe Natural já está consolidado

Sabrina Monteiro/Especial TP
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BIVALENTE CONTRA COVID-19
Divulgação TP

Na manhã desta quinta-feira (9), o quase candiotense e maior narrador 
esportivo em atividade no Brasil, Galvão Bueno, 71 anos, recebeu, em 
Candiota, sua primeira dose da vacina bivalente contra a Covid-19. Na 

oportunidade, o secretário de Saúde Fabrício Moraes, acompanhou o narrador 
esportivo juntamente com  a equipe responsável.

A cidade já está contemplando idosos na faixa etária dos 70 anos ou mais, 
e por isso o jornalista recebeu a imunização.

Esta não é a primeira vez que Galvão usa os serviços da Secretaria de 
Saúde local, pois no início da pandemia, ele já havia realizado o teste para a 
Covid-19 na Unidade Básica de Saúde (UBS) da Vila Operária, mesma unidade 
que realizou a primeira dose bivalente. 

Além disso, Galvão foi imunizado com as duas primeiras doses  da vacina 
monovalente na UBS Central, na sede do município. 

Galvão Bueno está há dias em Candiota, quando acompanha a colheita 
de uvas de sua propriedade, a Bueno Wines, localizada às margens da BR-293. 
As uvas são vinificadas na vinícola Miolo, que também fica em Candiota, na 
BR-293, a poucos quilômetros da propriedade de Galvão.

Galvão se vacina 
em Candiota


